

6	H. Chabibul Machbub	L	Akhlaq	Guru
7	H. Ach. Syaichu, S.Ag	L	B. Arab	Guru
8	Imam Hanafi, S.Pd	L	Tarikh	Guru
9	H. Ach. Subhan	L	Fiqih	WK. Kesantrian
10	Moh. Fathoni, S.Pd	L	Tarikh	WK. Sarpras
11	Ali Masyhuri, S.Pd	L	Tarikh	Guru
12	H. Ach. Alawi, M.Pd.I	L	Balaghoh	Guru
13	Moch. Khoirul Sholeh	L	Fiqih	Wali Kelas I A U
14	M. Fayakun	L	Fiqih	Guru
15	M. Marsyidi	L	Tauhid	Wali Kelas I B U
16	Misbahul Munir, S.Ag	L	Tajwid	Wali Kelas I A W
17	Hoch. Qodli	L	Tauhid	Wali Kelas III A/B U
18	Ach. Dluha, S.Pd	L	B Arab	TU Administrasi
19	Abd. Ro'uf	L	Tajwid	Wali Kelas I B W
20	Misbahul Munir	L	Shorof	Wali Kelas II C W
21	Ahmad Anas Chayat	L	Shorof	Wali Kelas II A W
22	Imam Fauzi	L	Tauhid	Guru
23	Imam Baihaqi	L	I'rob	Wali Kelas II D W
24	Yusni Mas'ud, M.Pd.I	L	Nahwu	Guru
25	Agus Arifuddin, M.Pd.I	L	Balaghoh	Wali Kelas II B U
26	Hj. Ilusia Insiroh	P	Tajwid	Wali Kelas II B W
27	Hj. Amiroh Auliasari, S.Pd	P	Fiqih	Wali Kelas III B W
28	H. M. Bahron Nafi'	L	Fiqih	Wali Kelas III C W
29	Badi'atus Sholihah	P	Akhlaq	Guru
30	Fahrur Rozi, S.H.I	L	Falak	Guru
31	Shofiyulloh, S.H.I	L	Imla'	Wali Kelas I D W
32	Syafi'udin Ahmad	L	Khot	Guru
33	Ahmad Wahyudi	L	Tajwid	Wali Kelas I C W
34	Fuad Junaedi, S.H.I	L	Insya'	Guru
35	Moch. Baidlowi, S.H.I	L	Imla'	Guru
36	Nahwan Mas'udi, S.H.I	L	Nahwu	Wali Kelas III D
37	Moch. Ma'mur, S.H.I	L	B Arab	TU Keuangan
38	Sirojul Munir, S.Kom	L	Falak	Guru
39	H. Ach. Fuad Syarif	L	Tauhid	Wali Kelas III A W
40	Amar Syukri, S.Pd.I	L	Khot	Guru
41	Yatimul Asma'	L	Tauhid	Guru
42	Mas Agung Primadani	L	-	Guru Piket
43	Farichul Jinan, S.Pd.I	L	-	Guru Piket

	I'lal	<i>Qowaidul I'lal</i>
	Fiqih	<i>Mabadi' Fiqhiyah</i>
	Akhlak	<i>Durusul Akhlaq 1</i>
	Tauhid	<i>Aqidah Islamiyah</i>
	Tajwid	<i>Fathul Manan</i>
II Genap	B Arab	<i>Lughoh Arab Nasyi'in</i>
	Nahwu	<i>Duror Lawami'</i>
	Shorof	<i>Amtsilah Tashrifiyah</i>
	I'lal	<i>Qowaidul I'lal</i>
	Fiqih	<i>Mabadi' Fiqhiyah</i>
	Akhlak	<i>Durusul Akhlaq 2</i>
	Tauhid	<i>Aqidatul Islamiyah</i>
	Tajwid	<i>Fathul Manan</i>
III Ganjil	B Arab	<i>Muhawaroh 1</i>
	Nahwu	<i>Imrithi</i>
	Shorof	<i>Al Maufud</i>
	I'lal	<i>Amtsilah I'rob</i>
	Insyah' Aroby	<i>Durusul Lughoh 2</i>
	Fiqih	<i>Fathul I'rob</i>
	Akhlak	<i>Ta'lim Muta'alim 1</i>
	Tauhid	<i>Jawahirul Kalamiyah</i>
Tarikh	<i>Khulasoh 2</i>	

	I'rob	<i>Amtsilah I'rob</i>
	Fiqih	<i>Minhajul Qowim</i>
	Qowaidul Fiqh	<i>Mabadi' Awaliyah</i>
	Akhlak	<i>Ta'lim Muta'alim 2</i>
	Tauhid	<i>Kifayatul Awam</i>
	Tarikh	<i>Khulashoh 3</i>
	Ilmu Arudl	<i>Syarah Mukhtashor Syafi</i>
I Genap	Bahasa Arab	<i>Muhawaroh 2</i>
	Nahwu	<i>Alfiyah 1</i>
	Shorof	<i>Alfiyah 3</i>
	Insya' Araby	<i>Lughoh Arobiyah 1</i>
	I'rob	<i>Amtsilah I'rob</i>
	Fiqih	<i>Minhajul Qowim</i>
	Qowaidul Fiqh	<i>Mabadi' Awaliyah</i>
	Akhlak	<i>Ta'lim Muta'alim 2</i>
	Tauhid	<i>Kifayatul Awam</i>
	Tarikh	<i>Khulashoh 3</i>
	Ilmu Arudl	<i>Syarah Mukhtashor Syafi</i>
II Ganjil	B Arab	<i>Lughoh Arobiyah 2</i>
	Nahwu	<i>Alfiyah 2</i>
	Fiqih	<i>Tuhfatut Thullab</i>
	Qowa'idul Fiqh	<i>Sullam</i>

	Akhlak	
	Tauhid	<i>Kifayatul Awam</i>
	Balaghoh 1	<i>Ma'ani</i>
	Falak	<i>Durusul Falakiyah</i>
	Faro'id	<i>Roudhotul Faridh</i>
II Genap	B Arab	<i>Lughoh Arobiyah 2</i>
	Nahwu	<i>Alfiyah 2</i>
	Fiqih	<i>Tuhfatut Thullab</i>
	Qowa'idul Fiqh	<i>Sullam</i>
	Akhlak	
	Tauhid	<i>Kifayatul Awam</i>
	Balaghoh 1	<i>Ma'ani</i>
	Falak	<i>Durusul Falakiyah</i>
	Faro'id	<i>Roudhotul Faridh</i>
III Ganjil	Fiqih	<i>Tuhfatut Thulab</i>
	Akhlak	
	Tauhid	<i>Kifayatul Awam</i>
	Falak 2	<i>Fathur Rouf Manan</i>
	Falak 3	Praktek Hisab
	Fara'id	<i>Roudhotul Faridh</i>
	Balaghoh 2	<i>Bayan</i>
	Balaghoh 3	<i>Badi'</i>

2. Pelaksanaan Kurikulum Madrasah Diniyah Dalam Meningkatkan Kemampuan Membaca Kitab Klasik Santri di Madrasah Diniyah Manba'ul Hikam Putat Tanggulangin Sidoarjo

Kegiatan madrasah diniyah Manba'ul Hikam dilaksanakan enam hari dalam seminggu. Aktivitas madrasah diniyah disesuaikan dengan kondisi santri, yang hampir keseluruhannya dari santri pondok pesantren Manba'ul Hikam, sehingga melahirkan sistem yang berbeda dengan madrasah diniyah lain pada umumnya. Adapun waktu pelaksanaan madrasah diniyah pada umumnya dilaksanakan pada sore ataupun malam hari, sedangkan di Madrasah Diniyah Manba'ul Hikam ini pelaksanaannya pada pagi hari tepatnya pada pukul 08.00 WIB - 10.00 WIB dengan harapan pikiran santri di pagi hari masih segar sehingga dapat mudah memperdalam wawasan pemahamannya tentang kitab-kitab klasik yang diajarkan.

Madrasah diniyah Manba'ul Hikam juga memiliki spesifikasi di bidang lembaga pendidikan lain, yaitu tidak hanya unggul dalam tataran akal, melainkan juga moral. Yakni mencetak santri yang berotak cerdas, beretika, dan berakhlaqul karimah. Untuk mewujudkan hal itu, madrasah diniyah Manba'ul Hikam senantiasa melakukan inovasi guna meningkatkan kualitas santri. Wujud dari

untuk melakukan supervisi terhadap pelaksanaan kegiatan belajar mengajar agar dapat dilaksanakan sesuai dengan prosedur pengajaran yang baik.

Dalam pelaksanaan pembelajaran, guru merupakan komponen fasilitator utama, maka dari itu diperlukan guru yang memiliki kompetensi agar proses dan hasil pembelajaran benar-benar sesuai dengan harapan. Upaya guru dalam memberi pemahaman kepada santri dalam proses pembelajaran keagamaan dengan menggunakan metode yang sesuai dengan media pembelajaran yang relevan. Dengan adanya metode dan media yang relevan diharapkan pembelajaran dapat melekat pada pemahaman santri secara utuh.

Diantara upaya madrasah diniyah manba'ul Hikam Putat Tanggulangin Sidoarjo dalam meningkatkan mutu guru adalah dengan memberi wadah untuk guru mengembangkan potensinya dalam bentuk mengikuti pelatihan-pelatihan, workshop dan lain-lain.

Selain guru, keberadaan santri juga menjadi salah satu pendukung terjadinya proses belajar mengajar. Santri madrasah diniyah Manba'ul Hikam Putat Tanggulangin Sidoarjo merupakan subyek yang harus diperhatikan kemampuan, kebutuhan serta pengembangan dalam menerima ilmu pengetahuan. Menurut salah satu santri madrasah diniyah Manba'ul

Santri di Madrasah Diniyah Manba'ul Hikam Putat Tanggulangin Sidoarjo dengan melalui beberapa metode yang ditempuh diantaranya wawancara, observasi dan dokumentasi, akhirnya penulis memperoleh data-data yang sudah terkumpulkan kemudian dari data tersebut terkumpul kedalam laporan hasil penelitian yang telah dipaparkan pada bab sebelumnya.

Untuk mempermudah menganalisa setelah data terkumpul secara lengkap selanjutnya adalah mengklasifikasikan data dengan proporsinya masing-masing sesuai dalam penelitian ini adalah untuk mengetahui Implementasi Kurikulum Madrasah Diniyah Dalam Meningkatkan Kemampuan Membaca Kitab Klasik Santri di Madrasah Diniyah Manba'ul Hikam Putat Tanggulangin Sidoarjo.

Berdasarkan data yang telah terkumpul dan pengelompokanya sebagaimana pada penyajian data di awal, maka penulis kemudian menganalisa temuan data tersebut, diantaranya sebagai berikut.

- 1. Perencanaan Kurikulum Madrasah Diniyah di Madrasah Diniyah Manba'ul Hikam Putat Tanggulangin Sidoarjo**

Menurut UU Sisdiknas No. 20 tahun 2003 bahwa kurikulum adalah seperangkat rencana dan pengaturan mengenai tujuan, isi dan bahan pelajaran serta cara yang digunakan sebagai pedoman penyelenggaraan kegiatan

serta sebagai warga yang sanggup berperan aktif dalam segala bidang yang dibutuhkan agama, masyarakat, bangsa dengan penuh tanggung jawab, membentuk santri agar menjadi manusia yang sempurna, benar-benar mengerti dan memahami ajaran-ajaran agama islam, membentuk santri agar menjadi yang benar-benar mengamalkan ajaran agama islam dengan penuh kesadaran dalam berbagai keadaan.

Perencanaan kurikulum madrasah diniyah Manba'ul Hikam Putat Tanggulangin Sidoarjo dalam proses perencanaannya, disusun berdasarkan pada analisis kebutuhan santri. Yang mana kebutuhan mendasar yang diperlukan oleh santri adalah kemampuan membaca kitab klasik/kuning. Langkah selanjutnya dengan menentukan pelajaran serta kitab yang digunakan sebagai acuan. Pelajaran yang akan diajarkan meliputi ilmu nahwu, ilmu shorof, bahasa arab, I'lal, baca tulis al quran, insya', ilmu tauhid, ilmu fiqih, kaidah fiqih, ilmu tajwid, ilmu akhlak, ilmu mantiq, ilmu arudh, ilmu balaghah, ilmu waris, ilmu falak dan ilmu hisab, kemudian siapa saja yang mengajar dan kapan waktu pelaksanaannya. Dalam pemilihan dan pemberian materi disesuaikan dengan kebutuhan, kondisi, serta tingkat kemampuan santri pada tiap tingkatan.

Dalam tahap pengorganisasian guru, wewenang tugas dan tanggung jawab mengajar madrasah diniyah Manba'ul Hikam Putat Tanggulangin Sidoarjo dibagi dengan memanfaatkan sumber daya yang dimiliki dengan

memperhatikan standart kompetensi dasar dalam jabatan profesi guru, yang meliputi kompetensi pedagogic, kompetensi kepribadian, kompetensi social dan kompetensi professional. Dengan adanya pengorganisasian ini diharapkan guru-guru madrasah diniyah Manba'ul Hikam dapat melaksanakan tanggung jawabnya dengan baik agar proses pembelajaran madrasah diniyah Manba'ul Hikam dapat efektif sehingga peserta didik benar-benar mendapat tambahan wawasan pengetahuan agama yang lebih mendalam dan menjadikan pembelajaran keagamaan lebih berkualitas.

Dalam pelaksanaan pembelajaran di madrasah diniyah Manba'ul Hikam Putat Tanggulangin Sidoarjo, guru tanpa membuat perangkat pembelajaran, padahal setiap perangkat pembelajaran disusun untuk mengatur susunan materi pelajaran pada pecan efektif di setiap pekannya. Walaupun tidak berpedoman penuh dengan rencana pelaksanaan pembelajaran tetapi dalam proses pembelajaran juga melalui tahapan dalam pelaksanaan pembelajaran yang yang mencakup pre test, pembentukan kompetensi dengan menciptakan lingkungan pembelajaran yang kondusif serta menggunakan metode yang sesuai dengan kompetensinya dan tentunya yang mengarah pada segi kognitif (pengetahuan), afektif (sikap) dan psikomotorik (ketrampilan).

Peroses pengawasan yang dilakukan oleh kepala madrasah dengan melihat langsung peroses pembelajaran madrasah diniyah dari luar kelas. Jika

terlihat ada pengajar yang kurang aktif dalam menjalankan tugasnya, kepala madrasah langsung memanggil dan menegur, dan memberikan reward bagi guru yang optimal menjalankan tugasnya. Dalam tahap ini bertujuan untuk memperoleh kepastian, apakah pelaksanaan kurikulum Hasil wawancara dengan KH Abdul Wachid Harun kepala madrasah diniyah telah dilakukan sesuai dengan rencana semula.

Bentuk evaluasi yang ada di kurikulum madrasah diniyah Manba'ul Hikam Putat Tanggulangin Sidoarjo tiap semester adalah dengan mengadakan ujian baik tulis maupun lisan. Ujian tulis untuk semua mata pelajaran, sedangkan ujian lisan untuk kemampuan membaca kitab dan al quran. Nila-nilai ujian dimasukkan dalam rapot tersendiri yang berfungsi sebagai rapot pendamping.

2. Pelaksanaan Kurikulum Madrasah Diniyah Dalam Meningkatkan Kemampuan Membaca Kitab Klasik Santri di Madrasah Diniyah Manba'ul Hikam Putat Tanggulangin Sidoarjo

Pendidikan agama islam adalah usaha yang dilakukan secara sadar serta kegiatan mengalihkan pengalaman, pengetahuan dan kecakapan oleh pendidik terhadap peserta didik untuk mengarahkan menjadi manusia yang beriman dan bertakwa kepada Allah Yang Maha Esa, berakhlak mulia dan kepribadian yang utuh serta mampu mengaplikasikan ajaran-ajaran agama

islam dalam kehidupan sehari-hari sehingga bisa mencapai kebahagiaan dunia dan akhirat.

Sebuah pendidikan dikatakan berhasil apabila pendidikan tersebut bisa berpengaruh kepada peserta didik dan mampu mengubah pola pikir peserta didik, yang asalnya tidak mengetahui kemudian dapat mengetahui dan diaplikasikan dalam kehidupan sehari-hari. Begitu juga pendidikan agama islam dapat dikatakan berkualitas apabila pendidikan tersebut mampu memberi pengaruh yang positif, baik dalam berpikir dan bersikap sehingga menjadi pribadi yang beriman dan berakhlakul karimah.

Dalam proses pembelajaran di madrasah diniyah Manba'ul Hikam Putat Tanggulangin Sidoarjo tugas guru disamping menjadikan santri faham terhadap materi, juga dapat mempraktekkan, dan guru juga berupaya untuk internalisasi nilai-nilai agama ke dalam sikap dan kepribadian santri, sehingga tidak hanya menitikberatkan pada rana pengetahuan saja namun juga pada sikap dan ketrampilan santri. Sehingga pada akhirnya siswa dapat menerapkan dalam kehidupan sehari-hari. Proses internalisasi nilai-nilai agama dengan memberikan contoh yang baik dalam bertutur kata, bertindak dan sebagainya.

Selain proses internalisasi, dalam proses pembelajaran guru dapat menunjukkan dengan berhadapan langsung kepada santri tentang obyek yang

